
前年の２番札は違う事業者であり、落札率は○○％でした。

前年度と同じ業者が落札し、低落札率（低価格）であったと
のことですが、2番札はいくらですか。

２番札は○○○円で、落札率○○％でした。

 (契約概要）

東京労働局が管理する施設において、各種法令に基づく点検、各設備の保守等により庁舎保全、維持、管理を行うととも
に、来庁者及び職員の安全確保を図る。

前年の2番札も同じ事業者ですか？また、落札率はでどれく
らいでしたか。

回　　答

下記のとおり 下記のとおり

意見・質問 回　　　　　答

【審議案件１４】

　冒頭、事務局から、令和２年度第２回東京労働局公共調達審査会の審議結果について報告を行った。

委員からの意見・質問に対する回答等

意見・質問

審議対象期間 令和２年４月～令和２年７月

抽出案件 ２３件

審議案件 ２３件

東京労働局公共調達監視委員会議事概要について

　令和２年度第２回東京労働局公共調達監視委員会が、令和２年１１月４日に九段第３合同庁舎において開催
されましたので、その審議概要についてお知らせします。

令和２年度第２回　東京労働局公共調達監視委員会（議事概要）

開催日及び場所 令和２年１１月４日（水）　九段第３合同庁舎　１１階　第２－１会議室

委員（敬称略）

委員長　　鈴木　祐治　弁護士

委　員　　神山　敏蔵　公認会計士　　

委　員　　飯島　研太郎　税理士

令和２年度　東京労働局海岸庁舎ほか２９施設　機械設備保守及び執務環境衛生管理業務委託（一般競争入札）



【審議案件２２】

令和2年度　中小企業・小規模事業者等に対する働き方改革推進支援事業（一般競争入札・総合評価落札方式）

【審議案件２０】

（契約概要）

東京労働局内の各施設（１５施設）における昇降機の保守点検を関連法令に基づき行うことにより、公共施設としての安
全対策を施し円滑な業務運営を図る。

低落札率（低価格）であったとのことですが、2番札はいくら
ですか。

２番札は○○○円で、落札率○○％でした。

業者に確認したところ、○○製のエレベーターが設置されい
る施設があり、保守点検はできないとのことでした。

介護事業所の雇用管理改善に関する諸課題に対応すべく、地域ぐるみの雇用管理改善を実施し雇用管理制度導入の相
談支援及び制度提案などのコンサルティングによる雇用管理改善に積極的に取り組む事業所を中心とした地域ネット
ワークコニュニティの構築を行う。なお、最終的には、当該事業の実施により、介護業界全体で「魅力ある職場づくり」への
意識の底上げを図り、雇用管理改善の推進による介護人材の確保を図る。

技術審査委員会で技術点を付けるとのことですが、どのよう
なことを行って採点しているのですか。

入札参加者が事業計画・実施内容についてプレゼンテー
ションを行い、その分野の知識を有する技術審査員3人が
「事業内容・方法」「事業の効果」「実施体制等の適格性」等
を判断し点数化するものです。

（契約概要）

１者入札となった理由としてはどのようなことが考えられま
すか。

働き方改革の実行に向けて、働き方改革推進支援センターを設置し、労務管理・企業経営等の専門家による電話相談や
企業訪問相談、出張相談会等を実施することにより、特に経営基盤が脆弱である中小企業・小規模事業者等を中心に総
合的な支援を行う。

公告期間を長く設定し、過去の入札参加者、今年度仕様書
受領者に声掛けを行うこととします。
今後１者入札が続くようであれば、２３区内・多摩地区内とエ
リアを分ける、○○製のエレベータ－の保守点検を分けて
調達することも検討することとします。

１者入札を回避するため、どのように対応する予定ですか。

○○製のエレベーターが設置されいる施設は１５施設中、
何施設あるのですが。

令和２年度　昇降機保守点検業務委託（一般競争入札）

（契約概要）

【審議案件２３】

落札者が公益財団法人とのことですが、相手先はこの事業
を公益事業で行っているか収益事業として行っているかの
確認は行っていますか。

国からの委託事業であり事業の目的からして公益事業で
行っていると考えております。

３施設です。

予定価格と大きな差となった要因はどこにありましたか。 事務所の賃料・セミナー等の会場費に大きな差異が見られ
ました。落札業者は昨年も同事業を実施しており、既存の事
務所を利用するため賃料が抑えられたとのことです。また、
セミナー会場費についても市区町村等と共催を想定してお
り、その会場を借り上げることを想定しているため安価に抑
えられたとのことです。

令和２年度　介護労働分野における人材確保のための雇用管理改善推進事業（東京都）（一般競争入札・総合評価落札
方式）



復職支援プログラムの実施について再委託が可能とするよ
う仕様書の変更はできませんか。

精神疾患による休職職員のリワーク支援に関することであ
り、環境の変化によるメンタル面への影響などナイーブな面
もありますので、発注部署に変更可能か確認のうえ、検討
することといたします。

【審議案件３４】

令和２年度　マザーズハローワーク東京外２施設における安全サポートスタッフの配置委託（単価契約）（一般競争入札）

子ども連れの利用者が安心して施設を利用できるよう、チャイルドコーナーにおける子どもの安全監視を実施し、子どもを
預けながら窓口相談等ができる体制を整備する。

専門知識が必要であり、多くの応札を期待できる事業では
ないと思いますが、幅広に周知を行うこととします。

予定価格はどのように積算しましたか。また、落札額との差
が大きくなった要因はどこにありましたか。

インターネットによりスタッフの賃金を調査し、交通費・必要
な備品代を積算し算出しました。
業務は安全監視を行うものであり保育を行うものではない
のですが、当局としてはベビーシッターとして保育を行うス
タッフの単価で算出したため差異が生じたものと考えており
ます。

（契約概要）

令和2年度　精神疾患職員に係る復職等支援委託事業（一般競争入札）

【審議案件３８】

（契約概要）

東京労働局、各労働基準監督署及び各公共職業安定所の各業務において、電子式複写機・複合機を使用しており、故
障等による業務の中断を避けるため、保守作業を委託することにより円滑な業務運営を図る。

（契約概要）

精神疾患による休職等取得職員のうち復職時期にある者に対し、臨床心理士等による復職プログラムの作成、実施並び
に定期的なカウンセリングを行うことにより復職率の向上を図る。

他の事業者が参入しずらい事業だと思うが、１者入札には
どのように対応する予定ですか。

１者入札となった理由としてはどのようなことが考えられま
すか。
また、１者入札を回避するため、どのように対応する予定で
すか。

同様な業務を行っている業者に声掛けを行ったところ「復職
プログラムについては他社に再委託しなければ実施できな
い。」との回答がありました。当局の仕様書が再委託不可能
となっていることが要因と思われます。
１者入札を回避するため、更に幅広に業者に声掛けを行う
こととします。

【審議案件３９】

令和2年度　東京労働局及び各労働基準監督署、各公共職業安定所における電子複写機・複合機（リコー製）の年間保
守（単価契約）（一般競争入札）

他の事業者が入札に参加する可能性はありそうですか？ 契約相手がメーカーであり、他社が参加するとなると代理店
ということになりますので、現実には難しいと思われます。



１者入札を回避するためにどのように対応する予定です
か。

今回、入札説明書を受領した事業所や以前に入札に参加し
た事業所など幅広に声掛けを行うこととします。

１者入札となった理由としてはどのようなことが考えられま
すか。
また、1者入札を回避するためにどのように対応しますか。

声掛けを行った事業所からは「車が都内全域にあるので、
地域が広すぎ対応できない」とのことでした。
また、過去に入札に参加した事業所からは「退職者が出た
ため、人員的に対象台数をこなす人手が足りない」との理由
が挙げられました。１者入札を回避するために車検・点検整
備を行っているディーラー系を含めた事業所に幅広に声掛
けを行うこととします。

【審議案件６５】

令和2年度　東京労働局及び各施設における官用車の車検及び6か月・12か月点検の年間実施（単価契約）（一般競争
入札）

（契約概要）

保管委託する文書が増え続けている理由は何ですか。
また、廃棄して保存委託数を減らすことはできないのです
か。

昨年は何者入札者があったのですか。また、１者入札となっ
た理由としてはどのようなことが考えられますか。

昨年は４者入札者がありました。今回も入札説明書を受領
した事業所は５者あり、不参加の理由を確認したところ「種
類も多く、量も多いため対応できない」「昨年の落札額を見
ると価格面で勝てそうもないため」という理由でした。

局内各部、各労働基準監督署及び各公共職業安定所において保有する官用車の車検・法定点検及びそれに伴う整備を
行うもの。

【審議案件５３】

令和2年度　東京労働局及び各署所で使用する業務用封筒（１５９種）の年間作成（単価契約）（一般競争入札）

（契約概要）

令和2年度　東京労働局及び局内各署所における文書保管業務委託（単価契約）（一般競争入札）

【審議案件４１】

（契約概要）

東京労働局内各部、署所における保管スペースが確保できない文書について、委託により外部倉庫に安全かつ効率的
に保管することにより、円滑な業務運営が図られるスペースを確保する。

行政文書については保存期間が経過しても内閣府から廃
棄承認が下りないと廃棄できません。現状は廃棄承認が下
りていないため廃棄ができない状況です。

１者入札となった理由としてはどのようなことが考えられま
すか。

局内各課、各労働基準監督署及び各公共職業安定所において使用する業務用封筒（長3・角2・長3窓付、角2窓付、はが
きサイズ窓付封筒159種）を作成するもの。

入札説明書を受領した事業所に確認したところ「委託する箱
数が多すぎて対応できない」「緊急配送に対応できない」と
いう理由でした。



１者入札となった理由としてはどのようなことが考えられま
すか。
また、1者入札を回避するためにどのように対応しますか。

入札説明書を受領した事業所が３社ありました。入札に参
加しなかった事業所に理由を確認したところ「前回の落札額
を見る限り参加しても価格面で勝てそうにない」「業務量的
に人員不足で対応できない可能性がある」とのことでした。
１者入札を回避するために、入札説明書を受領した事業所
を含め幅広に声掛けしていくこととします。

【審議案件１２３】

令和2年度　墨田公共職業安定所庁舎敷地（独立行政法人 高齢・障害・求職者雇用支援機構所有）土地賃貸借契約（随
意契約）

（契約概要）

墨田公共職業安定所庁の敷地として必要なため。

令和2年度　医療労務管理支援業務（一般競争入札）

ディーラー系の事業所は他メーカーの車の点検や車検につ
いて対応しているのですか。

過去にディーラー系の事業者が入札に参加したことがある
ので、対応できる事業所もあると思います。

官用車は何台あるのですか。
また車のメーカーは１社種ですか。

４７台あります。国内メーカーの７社の車両があります。

【審議案件83】

（契約概要）

東京都が設置する「医療勤務環境改善支援センター」において行う、医療従事者の勤務環境改善に係る取り組み支援業
務を、専門的な知識・経験を有する団体等に委託することにより、厳しい勤務環境にある医療従事者が健康で安心して働
くことができる環境整備を図る。

周辺路線価から賃料を算出したとのことですが、前年度の
路線価から算出したということですか。また、賃貸借料は昨
年と同額ですか。

令和元年度から３年間の契約であり、その前年の路線価を
基に算出しております。賃貸借料については３年間は同額
となります。

【審議案件１３５】

令和2年度　町田公共職業安定所分庁舎（小田急町田森野ビル）建物賃貸借契約（随意契約）

（契約概要）

行政運営における町田公共職業安定所森野ビル庁舎の事務室として必要なため。

【審議案件１３６】とまとめて審議

周辺と比べ坪単価、賃料は同等ですか。また、なぜその場
所に賃貸借したのですか。

町田所・三鷹所の案件とも周辺と比べ坪単価、賃料は同等
であることを確認しております。三鷹所の場合は現庁舎と隣
接しており分庁舎化するにあたり、利用者の利便性を考慮
し決定しました。町田所については現庁舎から徒歩１０分程
度離れておりますが、近隣に適切な物件が見当たらなかっ
たためです。



随意契約としたのはなぜですか。 １回目の初度入札では２者が入札しましたが、いずれも予
定価格を上回る金額のため不落札となり、同日に再度入札
を行いましたが予定価格を上回る金額のため不落札となり
ました。
予定価格と入札額に大幅な乖離が見られたことから、予定
価格の見直しを行い再度の入札を実施することとしました。
２度目の入札についても２者が入札しましたが、いずれも予
定価格を上回る金額のため不落札となりました。しかし、予
定価格との差が少額であったため予算決算及び会計令99
条の２による随意契約としたものです。

１回目の入札では予定価格と入札額に大きな差があり、２
回目の入札の前に予定価格の見直しを行ったとのことです
が、どのようなところを見直したのですか。

配送業者に確認したところ、オリンピックの開催予定やネッ
トショッピング利用者の増加の影響により、配送業界の人手
不足により人件費が高騰し配送単価が上昇してるとのこと
でした。
そのため配送費に大きな差が出ていたため、配送単価の見
直しを行いました。

令和2年度　免許証発行センターにおける免許証等発送事業委託（随意契約）

（契約概要）

東京労働局免許証発行センターにおける業務のうち、郵便物の発送業務を外部委託化することにより、迅速かつ確実な
免許証発行等業務を行い、行政サービスの向上を企図するもの。

随意契約としたのはなぜですか。 本件は１者入札で、２度入札を行いましたが予定価格を上
回る入札金額のため不落札となりました。２度目の入札額
が予定価格との差が縮まったため、予算決算及び会計令99
条の２により随意契約により契約したものです。

【審議案件１４８】

令和2年度　東京労働局、各労働基準監督署における信書等の年間配送業務委託（単価契約）（随意契約）

（契約概要）

東京労働局及び労働基準監督署間等における送付物について、特定信書の取り扱いを含む集荷及び配送業務の委託
を行うことにより送料の節減及び送付作業の簡素化を図る。

【審議案件１３６】

令和2年度　三鷹公共職業安定所分庁舎（レジデンス三鷹）（随意契約）

（契約概要）

行政運営における三鷹公共職業安定所分庁舎の事務室として必要なため。

【審議案件１３５】とまとめて審議

【審議案件１３８】



（契約概要）

新型コロナウイルス感染症に係る雇用調整助成金特例措置に伴い、現在、助成金第２係で運用している助成金管理ツー
ルを改修し、審査体制を早急に整える必要があるため。

【審議案件１７１】

【審議案件１５２】

令和2年度　助成金管理ツールにおける雇用調整助成金特例措置等に対応した改修作業（随意契約）

（契約概要）

助成金・休業支援金事務センターの新規開設（令和2年7月1日）にあわせ、職員等を配置し、支給処理を行うにあたって
必要不可欠なノートパソコンを調達するもの。

随意契約としたのはなぜですか。 助成金・休業支援金事務センターについては７月から開設
することとなっているため早期に契約を締結し調達を開始す
る必要がありました。パソコンが調達できない場合は事業が
開始できず、助成金・休業支援金の支給の遅れに繋がり、
国民のセーフティーネットとしての役割を果たせないため会
計法２９条３第４項及び予算決算及び会計令１０２条の４第
３号により随意契約としました。

随意契約としたのはなぜですか。 契約業者が助成金管理ツールの開発業者であり、システム
の所有権・著作権が同業者に帰属しているためです。

【審議案件１６３】

助成金・休業支援金事務センター用ノートパソコンの購入（随意契約）

随意契約としたのはなぜですか。 助成金・休業支援金事務センターについては７月から開設
することとなっているため早期に契約を締結し調達を開始す
る必要がありました。業務に使用する机・椅子等が調達でき
ない場合は事業が開始できず、助成金・休業支援金の支給
の遅れに繋がり、国民のセーフティーネットとしての役割を
果たせないため会計法２９条３第４項及び予算決算及び会
計令１０２条の４第３号により随意契約としました。

調達するパソコンについて必要なスペック、セキュリティ面の
仕様は決まっていたのですか。

システムに接続し使用するため、導入するパソコンについて
はスペック及びセキュリティ面の基準が厚生労働省から示さ
れており、仕様書に明記しております。

【審議案件１６９】

助成金・休業支援金事務センター開設に係る備品等のレンタル（机・椅子等）（随意契約）

助成金センター　新宿分室（小田急第一生命ビル）建物賃貸借契約（増設分）（随意契約）

（契約概要）

行政運営における助成金事務センター　新宿分室の事務室として必要なため。

（契約概要）

助成金・休業支援金事務センターの新規開設（令和2年7月1日）にあわせ、職員等を配置し、支給処理を行うにあたって
必要不可欠な机・椅子を調達するもの。



【審議案件１７１、１７２】とまとめて審議

（契約概要）

令和2年8月から増員される申請相談員を各ハローワークに配置するにあたり、必要な備品類を調達するもの。

随意契約としたのはなぜですか。 休業支援金が創設され各安定所に休業支援金に係る申請
相談員を配置することとなりました。
申請相談員が配置される所では、椅子・机が不足しており、
業務に使用する机・椅子等が調達できない場合は体制が整
わず休業支援金の支給の遅れに繋がり、国民のセーフ
ティーネットとしての役割を果たせないため会計法２９条３第
４項及び予算決算及び会計令１０２条の４第３号により随意
契約としました。

【審議案件１７９】

新型コロナ感染症対応休業支援金・給付金事業開始に伴う各所への備品購入（随意契約）

【審議案件１７３】

新型コロナ特例雇用調整助成金　審査・支給業務等施設（小田急第一生命ビル３・１５階）建物賃貸借契約（随意契約）

（契約概要）

行政運営における新型コロナ特例雇用調整助成金　審査・支給業務等施設の事務室として必要なため。

【審議案件１７２】

休業支援金事務センター（小田急第一生命ビル）建物賃貸借契約）（随意契約）

（契約概要）

行政運営における休業支援金事務センターの事務室として必要なため。

【審議案件１７１、１７３】とまとめて審議

小田急第一生命ビルに開設した理由は何ですか。 雇用調整助成金・休業支援金に対応するため緊急に執務
スペースが必要となったことから、早期に賃貸契約を締結し
て場所を確保する必要がありました。小田急第一生命ビル
２１階に新設された助成金事務センター新宿分室と同一ビ
ル内にスペースを確保し、連携・事務の効率化を図るため
本物件を選定しました。

【審議案件１７２、１７３】とまとめて審議


